

SKRIPSI
KEBIJAKAN PEMERINTAH THAILAND MEMILIH
INDONESIA SEBAGAI MEDIATOR PENYELESAIAN
KONFLIK THAILAND SELATAN

Diajukan kepada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta untuk Memenuhi Syarat Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata I (S1)

Disusun Oleh:

Wahyu Pratiwi

20050510183

JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

2009

HALAMAN PENGESAHAN

KEBIJAKAN PEMERINTAH THAILAND MEMILIH INDONESIA SEBAGAI MEDIATOR PENYELESAIAN KONFLIK THAILAND SELATAN

Disusun Oleh:

Wahyu Pratiwi

20050510183

Skripsi ini dipertahankan dalam ujian pendadaran, dinyatakan lulus dan disahkan di depan tim penguji skripsi Jurusan Ilmu Hubungan Internasional

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Hari : Sabtu, 2 Mei 2009

Waktu : 13.00 WIB

Tempat : Ruang HI A

Tim Penguji

Surwandono, S. Sos., M. Si

Penguji I

Penguji II

Sugito S. Ip., M. Si

Drs. Djumadi Anwar M. Si

MOTTO

*Hidup adalah rintangan yang harus dihadapi,
perjuangan yang harus dimenangkan, rahasia yang harus digali,
dan anugerah yang harus dipergunakan...*

*I know who I am now,
where I wanna take myself
and what I wanna show to the world.*

*Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan
Maka apabila kamu Telah selesai (dari sesuatu urusan),
kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan) yang lain,
Dan Hanya kepada Tuhanmulah hendaknya kamu berharap.
(QS. Al-Insyirah: 6-8)*

HALAMAN PERSEMBAHAN



Kupersembahkan karya ini untuk.....

Ayah ibuku tersayang, tanpa kalian, aku takkan ada di dunia ini.

Karya ini merupakan sebagian kecil dari wujud bakti dan terimakasih ananda untuk cinta, kasih sayang, doa dan pengorbanan yang telah dan akan selalu diberikan tanpa batas waktu.

Aku tidak sempurna, tapi aku akan berusaha menjadi sempurna karena kalian mencintai dan menerimaku apa adanya

Adikku tersayang.....**Widya Puspita** yang selalu berusaha mengerti kesulitan-kesulitanku

Last but not least....my loveliest, **Baitho Nusantoro.**

Terima kasih untuk kasih sayangmu, dukungannya, dan pengorbanannya untukku... terus berjuang dan pantang menyerah. Thanks for all things and times we spent together. Hope our love last forever. Je t'aime.

KATA PENGANTAR DAN UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillahirobbil'alamin, puji syukur senantiasa di panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan ridho dan karuniaNya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“KEBIJAKAN PEMERINTAH THAILAND MEMILIH INDONESIA SEBAGAI MEDIATOR PENYELESAIAN KONFLIK THAILAND SELATAN”**. Shalawat serta salam teriring kepada panutan seluruh umat Nabi Muhammad SAW.

Selama proses penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari peran, bantuan serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis menghaturkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Ir. H. M. Dasron Hamid, M.Sc , selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Bapak DR. Tulus Warsito M.Si selaku Dekan Fisipol Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

3. Bapak Surwandono, S.Sos, M.Si selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah banyak meluangkan waktu untuk membantu, mensupport, dan membimbing penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan penuh kesabaran dan keikhlasan.
4. Bapak Sugito S.Ip., M.Si selaku Dosen Penguji I yang telah bersedia meluangkan waktu untuk menguji penulis dan memberikan kritik dan ide-ide yang sangat berguna dalam penulisan skripsi penulis.
5. Bapak Drs. Djumadi Anwar selaku Dosen Penguji II yang juga telah meluangkan waktu dan telah memberikan arahan-arahan yang sangat membangun dalam penyelesaian skripsi ini.
6. Seluruh Dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Politik khususnya Dosen Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan bekal ilmu bagi penulis sejak awal perkuliahan hingga akhirnya berhasil menyelesaikan pendidikan S-1. Semoga penulis dapat mengamalkannya.
7. Segenap karyawan fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, terima kasih atas bantuan dan keramahannya.
8. Ibu dan ayah yang senantiasa berdoa dan bekerja keras, memberikan seluruh jiwa untuk masa depan ananda. Membuat ayah dan ibu bangga adalah kewajiban ananda.
9. Adikku sayang, Widya Puspita. Ayo semangat...pertahankan apa yang sudah tercapai sekarang untuk selanjutnya lebih baik lagi. Terima kasih atas doa dan masukan-masukan untuk curhatku. Makasih juga dah ngegantiin tugas masakku sewaktu aku berpusing-pusing ria. Gak ada saudara yang pengertian kayak kamu, walau kadang-kadang menyebalkan juga. Hehe. Moga kita semua sukses y...amin.
10. Paklek, bulek, bude, pakde dan mbah serta seluruh keluargaku yang selalu berdoa untuk kesuksesan Wahyu dan Widya.

11. My love, Baitho Nusantoro, yang sampai saat ini selalu memberikan support dan bimbingan kepadaku sehingga aku bisa menyelesaikan semua ini. Pengorbanan mu buatku akan selalu membuatku ingat untuk terus maju. Terima kasih dah nemenin aku ke Jakarta. Aku sudah menepati janjiku untuk menyelesaikan skripsi ini. Teruslah berjuang, jalan kita masih panjang. Jangan gampang menyerah dengan keadaan yang ada saat ini.
12. Temen-temen axl Moehi Yk, Dita, Nita, dll yang juga telah memberikan semangat kepadaku dalam mengerjakan skripsi ini.
13. Temen-temen dari Mentok City, Tri, Eda yang telah membantuku memberikan tempat tinggal sewaktu di Jakarta dan memberikan info-info yang sangat berguna buatku. You're d best.
14. Teman-teman HI D 2005 yang selalu memberikan kritik dan saran yang selalu bisa membuatku tersadar untuk selalu berjuang dan berusaha. Buat Yunus, aku sadar aku bukan orang yang kreatif, tapi berkat idemu aku bisa menyelesaikan skripsi ini. Obi, Mbak Ita, Lulu', Levy, empat sekawan yang selalu asik. Aku iri liat persahabatan kalian. Mbak Arin, makasih ya atas semuanya.
15. Teman-teman HI dari kelas A mpe E yang kenal or gak kenal ma aku. Aku nyesel kenapa harus gak kenal kalian atau baru kenal kalian di akhir kebersamaan kita...makasih banyak..
16. Temen-temen Fakultas Hukum UMY, Zulfan, Zulfani dll yang mau berbagi seneng dan susah. Sering-sering aja bagi senengnya ya...hehe...
17. Febri Dwi T. H, sahabatku, yang selalu bisa mendengar segala keluhan dan memberikan saran yang berguna untukku dalam melakukan sesuatu.
18. Ibu Tanti, Mas Bimo, dan anak-anak kos 25 yang selalu memberiku dukungan, doa dan nasihat yang berguna. Sulis, jangan marah-marah tyus y...Mbak Dita and Mbak Vita, makasih atas saran, doa dan kritik2 mu,

moga persahabatan kita tetap langgeng y. Teh Lia, kamu kemana aja...aku kangen...makasih dah denger semua curhatku.

19. Anak-anak HMI Komisariat Tunas Bangsa yang juga selalu membuatku tersadar bahwa aku harus memperbaiki diriku. Special to bang Fahru, teh Ica and a' Erik Astrada, makasih banget atas dukungan spiritualnya, dah bisa membuatku merasa bahwa aku eksis. Selama ini aku ngerasa bahwa yang lain selalu meremehkan keberadaanku dengan lamanya mereka berproses. Tapi berkat abang, aa' dan te2h, aku masih bisa merasa bahwa aku ada dan bagian dari kalian.
20. Temen-temen OYEP LIA, makasih banget atas doa dan apa yang telah kalian berikan...special to Yuni, u are so kind my lit sista. Don't let ur smile go away coz it can make people happy around u. Yorim, my lit brother, your jokes can make me laugh when I feel sad. Tepy, keep 'n touch, and don't forget to put ur hp in the right place so i can call u sometimes. Rini, wish us success with our bussiness y...
21. Semua pihak yang terlibat dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa disebutkan satu-persatu, yang secara langsung maupun tidak telah memberikan doa dan bantuannya kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.

Semoga amal kebaikan yang telah diberikan selama ini mendapatkan balasan dari Allah SWT. Amin.

Penulis telah berusaha untuk menyusun skripsi ini dengan sebaik-baiknya, namun penulis juga menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, saran dan kritik yang konstruktif selalu diharapkan demi perbaikan lebih lanjut.

Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi khasanah ilmu Hubungan Internasional, serta dapat menambah gagasan bagi peneliti-peneliti lain.

Yogyakarta, Mei 2009

Penulis

DAFTAR ISI

Halaman Judul	i
Halaman Pengesahan	ii
Halaman Motto	iii
Halaman Persembahan	iv
Kata Pengantar dan Ucapan Terima Kasih	v
Daftar Isi	ix
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Alasan Pemilihan Judul	1
B. Tujuan Penelitian	3
C. Latar Belakang Masalah	3
D. Pokok Permasalahan	8
E. Kerangka Dasar Pemikiran	8
F. Hipotesa	20
G. Jangkauan Penelitian	20
H. Metode Penulisan	21
I. Sistematika Penulisan	21
BAB II DINAMIKA KONFLIK THAILAND SELATAN	24
A. Akar Konflik Thailand Selatan	24
A.1. Minoritas Etnis dan Agama	26
A.2. Minoritas Politik	29
A.3. Minoritas Ekonomi	32
B. Aktualisasi Konflik Thailand Selatan	34
B.1. Periode 1902-1922	34
B.2. Periode 1922-1945	35
B.3. Periode 1945-1973	36
B.4. Periode 1973-1995	37

B.5. Periode 1995-2007	40
BAB III DINAMIKA PILIHAN POLITIK THAILAND DALAM MEMILIH MEDIATOR UNTUK PENYELESAIAN KONFLIK THAILAND SELATAN	43
A. Raja	46
A.1. Pandangan Raja terhadap Konflik Thailand Selatan	48
B. Eksekutif	49
B.1. Perdana Menteri Thaksin Sinawatra	51
B.2. Perdana Menteri Surayud Chulanont	53
B.3. Perdana Menteri Abhisit	55
C. Militer	56
C.1. Militer dan Konflik Thailand Selatan	59
D. Parlemen	61
BAB IV ALASAN PEMERINTAH THAILAND MEMILIH INDONESIA SEBAGAI MEDIATOR DALAM PENYELESAIAN KONFLIK THAILAND SELATAN	64
A. Indonesia Memiliki Netralitas yang Tinggi	68
B. Indonesia Memiliki Kompetensi Sebagai Mediator dan Penjaga Perdamaian	72
C. Pengalaman Indonesia dalam Menyelesaikan Konflik	75
C.1. Pengalaman Indonesia dalam Konflik Aceh	76
C.2. Pengalaman Indonesia dalam Menyelesaikan Konflik Kawasan	77
C.2.1. Konflik Kamboja	77
C.2.2. Konflik di Filipina Selatan	79
C.2.3. Konflik Laut Cina Selatan	79
BAB V KESIMPULAN	83
Daftar Pustaka	86